

## ÉDITORIAL

---

Dufour Barbara<sup>1</sup>



*La gestion des crises sanitaires évolue dans le temps en fonction de nombreux facteurs comme la crise de la COVID-19 l'illustre parfaitement. Lors des Journées scientifiques prévues en 2020, l'AEEMA a souhaité se pencher sur les facteurs de cette évolution dans le domaine de la santé animale. La gestion de la crise sanitaire de la COVID-19 nous a conduit à annuler les Journées scientifiques de 2020, mais en 2021 nous avons pu tenir ces journées, en distanciel sur le même programme que celui prévu en 2020.*

*Le numéro 78 de la revue rend compte de cette Journée et de l'analyse des différents facteurs intervenant dans l'évolution de la gestion des crises en santé animale.*

*Il s'agit notamment de la perception par la société et de l'acceptabilité des mesures qui, en santé animale, ont nettement évolué au cours des dernières années en lien avec le développement des thèses animalistes dans notre société ; de l'évolution de la gouvernance sanitaire française afin de l'adapter aux nouveaux enjeux ; de l'évolution des outils (vaccinaux, de dépistage, de génomique...), et enfin de l'amélioration de la préparation de la gestion de ces crises. Des exemples de ces évolutions ont également été présentés aux cours de cette Journée scientifique : ainsi, la crise du Fipronil, la gestion de la tuberculose bovine en Irlande et celle de la fièvre aphteuse à l'île Maurice sont relatées dans ce numéro illustrant parfaitement les nécessités et les modalités mises en place pour ces évolutions.*

*Un article sur la biodiversité à l'ère de l'anthropocène et des informations sur la COVID-19 et les animaux viennent compléter ce numéro dont je suis certaine que la richesse vous séduira.*

*Une nouvelle fois, je renouvelle mes remerciements à Bernard Toma (rédacteur en chef) et à Christiane Mary de Bock pour leurs efforts ayant permis la parution de ce numéro de la revue.*

*Malgré la suppression des Journées 2020, les années 2020 et 2021 n'ont pas été inactives pour l'AEEMA, puisque nous les avons notamment occupées à refondre entièrement le site Internet. Cette refonte a été rendue nécessaire par l'évolution du logiciel Joomla et la modification de notre hébergeur, l'ENVA, ne souhaitant en effet plus héberger des sites d'associations même si nous pouvons toujours conserver l'adresse (aeema.vet-alfort.fr) que vous connaissez. Le Bureau s'est beaucoup investi dans cette refonte, qui fut un lourd chantier, et je l'en remercie ! Je suis heureuse de vous annoncer que vous pouvez dès à présent prendre connaissance de ce nouveau site et naviguer dans toutes les rubriques qui ont été mises à jour récemment. Si, malgré nos efforts, vous constatez quelques erreurs, surtout faites-le moi savoir par mail, afin que nous puissions y remédier rapidement.*

*Je vous souhaite une excellente lecture de ce numéro 78 et profite de ce courrier pour vous exprimer tous mes vœux pour 2022 !*



---

<sup>1</sup> Présidente de l'AEEMA